

8M



Descarga este y otros fanzines en www.bibliofem.cl

¿Qué conmemoramos el 8M?

A mediados de siglo XIX los movimientos reivindicativos de los derechos de la mujer toman fuerza y se extienden por todo el mundo; el voto femenino, la lucha por la igualdad, mejoras laborales, ingreso a la educación superior, eran ideas que movilizaban a las mujeres de la época .

El 8 de marzo de 1857, miles de trabajadoras textiles decidieron salir a las calles de Nueva York con el lema 'Pan y rosas' para protestar por las míseras condiciones laborales y reivindicar un recorte del horario y el fin del trabajo infantil, ese mismo año 129 las trabajadoras textiles conocidas como “garment workers” mueren en manos de la policía, mientras se manifestaban buscando igualdad salarial y la mejora de sus condiciones laborales.

En esta misma lucha el 25 de marzo de 1911, 123 mujeres murieron al interior de la fábrica textil Triangle Shirtwaist, las que no pudieron escapar porque los dueños de la empresa cerraron todas las vías y escaleras de salida, practica que era habitual, para evitar robos. De esta forma, se sucedieron una serie de hitos que marcan y configuran lo que hoy se conmemora, que no es sino la suma de una lucha que lleva siglos de opresión.

El 8 de Marzo de 1975 es declarado Día internacional de la mujer por la ONU.

Al respecto, Julieta Kirkwood, socióloga, científica política y figura central de los movimientos feministas en los años ochenta, señala:

[...] Adherir al 8 de Marzo es empezar por un día, es empezar y mirarnos hacia adentro; hacia lo que somos, hacia lo que proyectamos. Es mirar nuestro propio rincón e insertarlo en el mundo; es mirar y comprender los significados de nuestro propio quehacer duplicado por la fábrica y por la casa: es ejercer nuestros derechos y nuestras obligaciones a estar realmente en el mundo de la política, de la creación de organizaciones, en la humanización del poder, en la construcción de proyectos sociales.

[...] Sin embargo, podemos ver este día, aún solo día, como símbolo. Como un símbolo que tiene la capacidad de extraer imágenes, recuerdos, propósitos, de la parte oscura de la historia; como símbolo de lucha, de rebeldía de las mujeres; como símbolo de su no-aceptación. Como expresión de un nuevo valor ético, develador de mitos y prejuicios persistentes y agobiantes que han determinado para las mujeres la condición de humilladas y ofendidas, desde siempre.

[...] A veces un solo día, un solo símbolo sí basta para comprender que todo es político; que todo va a ser tremendamente político para las mujeres. Y entonces, quizá- en otro día- nos reencontraremos y aprenderemos todas, una y otra vez, a colmar nuestras futuras alamedas.

En BiblioFem adherimos a la huelga feminista del 8M, como un símbolo de reivindicación de las luchas de todas las que nos antecedieron.

* Extractos del libro: *Preguntas que hicieron movimiento. Escritos feministas, 1979-1985*, Julieta Kirkwood, Editorial Banda Propia, 2021.



BiblioFem también es un archivo digital, colaborativo y autogestionado. Su principal propósito es divulgar textos y material para una educación feminista.

Si te gusta este proyecto puedes ayudarnos, 1 Resma son 1.000 fanzines, con \$1.000 pesos podemos imprimir 175 fanzines, búscanos en instagram y en bibliofem.cl



Fanzine #003, Marzo 2022

